

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50 Provincias, trimestre a 5.00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Progresos sociales

Cuanto se quejan del hoy, pintando las angustias del proletariado, sus afanes, las dificultades con que tropiezan, las angustias que pasan, y elevan al cielo las protestas, cuando no las amenazas, lanzan los más horribles y espantosos anatemas contra esta organización social, y creen que nada puede darse porque la situación que atraviesan, imaginándose que están en el mismo estado que hace treinta siglos, si conocieran las verdades históricas, apreciarían las grandes ventajas y los imponderables bienes que representa para ellos el cristianismo.

Allá en los brillantes días de la Grecia artística, que poblaba sus templos y sus públicos edificios de las obras maravillosas de un arte que no ha conocido rival en el mundo, un pueblo de esclavos sufría los martirios de la espartana; no eran hombres, sino cosas de cuya vida se disponía a virtud tan solo del capricho.

En la inmortal Roma, en aquel pueblo cuyos rastros luminosos, cuyos resplandores de genio no se han podido borrar aun ni desaparecerán del mundo mientras se conserve el recuerdo de sus legistas, poetas, historiadores y hombres de ciencias, más de la mitad de los que animaban los movimientos que hoy se van desenterrando y que admiran por sus gigantescas proporciones a las generaciones acostumbradas a todas las maravillas, eran esclavos sometidos al férreo látigo de los conquistadores del mundo, que eran a la par sus dueños.

En la edad media, tiempos de luchas y de batallas; donde se trataba aprovechándose el brazo de los bárbaros, que todo lo destruían, de conservar con las armas en la mano los progresos conquistados, pero que dormían en el fondo de los Monasterios esperando el día de la resurrección de las artes y de las ciencias, la esclavitud desapareció; pero tomando otro nombre, y entonces surgieron los siervos de la glosa, sometidos a la autoridad omnimoda de los señores feudales.

Todo fué poco a poco variado; todo fué cambiando de aspecto, porque las evoluciones en la vida social, son en un todo semejantes a las evoluciones geológicas.

El genio cristiano puso la primera piedra, y ésta va coronando el edificio de la redención social, en la que solo puede palpitar, para que dé sus resultados maravillosos, el espíritu de la verdad católica.

NOTICIAS VARIAS

Accidente

Encontrándose trabajando a bordo del trasatlántico «Alfonso XII» el obrero pintor Enrique Guillén, tuvo la desgracia de caer al agua.

Cuando se dieron cuenta los compañeros por las voces de auxilio que mandaba el accidentado, se realizaron los trabajos de salvamento consiguientes, sin que estos dieran un resultado apetecido, pues en el estado en que se encontraba el mar, hizo difícil las operaciones.

El Juzgado de Marina se personó en dicho trasatlántico, comenzando las actuaciones.

Limosna de pan

Siendo hoy aniversario de la excelentísima señora doña Susana Pickman de la Viesca, marquesa viuda de Santo Domingo de Guzmán, sus hijos, los señores

marqueses del Salobral, reparten hoy una abundante limosna de pan entre los necesitados, cuya obra de caridad ha de ser muy agradecidos por éstos.

Comisión provincial

Mañana celebrará sesión la Excm. Comisión provincial.

Para la Kermesse

Sigue recibiendo el señor gobernador civil donativos para la Kermesse que a beneficio de la Institución «La Gota de Leche», se ha de celebrar en esta capital.

El señor Marqués de Casa Domecq ha enviado doce medias botellas de vinos otras doce medias de cognac y otras doce medias de Champagne.

D. Domingo Pérez Marín, vecino de Sanlúcar 12 botellas de manzanilla.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «C. de Eizaguirre», salió el viernes 7 de Por-Said para Barcelona.

El «R. M. Cristina», llegó el sábado 8 a Habana.

El «Buenos Aires», salió el jueves 6 de New York para Cádiz.

El «Montevideo», salió el sábado 8 de Barcelona para Marsella.

El «Antonio López», llegó el sábado 8 a Barcelona.

El «León XII», llegó el sábado 8 a Bilbao.

El «I. I. de Borbón», salió el domingo 9 de Tenerife para Montevideo.

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores: don Ricardo Solier, delegado de Hacienda interino, señor Marqués de Salobral, senador del Reino.

Reyería

En el almacén situado en la calle de la Botica número 5 cuestionaron anoche a las once, José Carrera Cebada, Serafin Martínez Baltina, José Ruiz Martínez y Facundo Remesal.

Este resultó con una herida de dos centímetros de extensión en la región frontal y otra de dos centímetros en la ceja derecha, que le fueron causadas con una botella.

El Carrera sufrió una herida contusa en la cabeza.

Ambos heridos recibieron asistencia facultativa en el Hospital de San Juan de Dios.

Después de curados pasaron a su domicilio.

Los otros dos sujetos fueron detenidos por los guardias de seguridad don Antonio Jiménez y don Benito Guadalupe y sereno, don Manuel Sánchez.

Por Telegrafo

Madrid, 10 (varias horas.)

Política y políticos

Consejo de Estado

Hoy celebrará sesión el pleno del Consejo de Estado.

El Banco de España

Casi todas las capitales de provincia dirijen solicitudes al Gobierno pidiendo que el Banco de España dé facilidades a los comerciantes e industriales.

De Cuba

El presidente de Cuba ha telegrafado al Sr. Dato pidiéndole interceda con el Banco de España para que dé facilidades en los giros.

El presidente del Consejo ha prometi-

do influir por entender además que aumentará el tesoro en oro.

La guerra europea

Esta tarde corrian rumores que la escuadra rusa del Baltico, ha sido destruida por la alemana.

No se ha comprobado la noticia.

—Parece confirmarse el combate naval en aguas del mar del Norte, por la escuadra inglesa y la alemana.

En Lisboa se dice que se ha recibido por el embajador inglés, un cablegrama fechado en Londres que dice:

«Ganamos con gran victoria.

Perdimos 16 navios, entre ellos el buque almirante.

Echamos a pique 26 unidades alemanas y apresamos ocho.

El «Orion» antes de quedar fuera de combate, echó a pique a seis acorazados alemanes.

Murió en el combate el almirante monsieur Jellicot.

—Cerca de Grenelle se ha verificado un combate entre alemanes y franceses.

Los alemanes fueron derrotados, sufriendo más de 1.500 bajas y haciéndoseles 1.000 prisioneros.

—Se dice que los alemanes para detener la marcha de los franceses, han inundado el Valle de Seille.

—Asegúrase que en la batalla de Maestrich los alemanes tuvieron 7.000 bajas, de ellas 3.000 muertos.

—Recíbense telegramas comunicando que en los ejércitos serbio y austriaco se han registrado algunos casos de cólera.

—De París dicen, que las tropas francesas, después de un sangriento combate con las alemanas, se han opoderado de la ciudad de Colmar.

—En Suecia, desde que se planteó el conflicto internacional, ha habido manifestaciones populares de simpatía hacia Alemania.

—Anuso el ministro de Estado tenga noticias en este sentido enviadas por una personalidad que opina que será difícil al Gobierno sueco sostener la neutralidad, dada la explosión de entusiasmo prusifilístico del pueblo sueco.

—Continúan los belgas resistiendo en los fuertes de Lieja.

Los alemanes inician los ataques y después de pocas horas de lucha se retiran, estimándose con ello que están faltos de municiones.

—También se asegura que los alemanes se han apoderado de la ciudad de Ribarty (frontera rusa).

Los rusos tuvieron numerosas bajas.

En Wimby han sido derrotados los rusos, apoderándose los alemanes de la población.

—Muchos portugueses se inscriben en el consulado inglés para marchar a la guerra.

—En la embajada alemana de San Petersburgo, se ha descubierto por la policía un depósito de armas y municiones.

—Se dice que el ejército ruso se encuentra próximo al Valle de Stirg para penetrar en Austria.

—Los austriacos han enviado grandes contingentes de fuerzas a la frontera italiana.

—El ataque de las tropas francesas a Alplek fué rudo.

La población estaba defendida por tres fuertes; ocupados por tropas alemanas.

Los franceses cayeron con furia sobre las trincheras.

Los alemanes abandonaron sus posiciones y evacuaron la población.

Un regimiento de dragones franceses persiguió a los alemanes.

Estos tuvieron importantes pérdidas.

—Se dice que Italia publicará el texto íntegro del tratado de la Triple Alianza para que se vea como su actitud en el actual conflicto está justificada y no está comprendido en un «casus foederis».

—En todo el territorio suizo se ha proclamado la ley marcial, movilizándose además de las tropas en activo, las de la primera reserva.

Se asegura que las tropas alemanas dieron muerte a un centinela suizo.

—Se asegura que el gobierno francés ha expulsado de Francia a los correspondientes de los periódicos extranjeros que han acudido con motivo de la guerra.

—En la embajada de Austria se ha recibido una nota comunicando que las tropas alemanas se apoderaron de Lieja, entrando también en Bruselas.

LOS DAÑOS

EN LA

Muralla del Sur

El señor gobernador civil, dirigió ayer telegrama al Excmo. señor ministro de Hacienda, exponiéndole los daños sufridos en la muralla del Sur por los socavones que existen abiertos en la misma.

En dicho telegrama se dá a conocer al ministro que de no reparar pronto estos desperfectos cuando llegue el invierno y los temporales combatan la parte del Sur, aumentarán considerablemente esos perjuicios con grave peligro de la población, y el coste de las obras se multiplicará considerablemente.

Se dice en el repetido despacho que de verificarse ahora las obras, se remediará el mal, y además, se invertirán en los trabajos gran número de obreros que ahora se encuentran sin ocupación.

El señor gobernador a dirijido telegrama también al señor ministro de la Gobernación haciéndole las mismas manifestaciones rogándole a la vez se interese con su compañero el de Hacienda para que se lleven a la práctica los trabajos.

Fiesta religiosa

En el departamento que ocupan las reclusas de esta Cárcel se celebró ayer con toda solemnidad la entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana celebró la misa el reverendo padre Rafael Córdón quien administró la Sagrada Comunión a las reclusas.

Asistieron al acto el director, subdirector y demás personal de la Cárcel, señor presidente de la Audiencia y familia, capellán del Establecimiento señor Mautte, presidenta de la Asociación de Nuestra Señora de las Mercedes, doña Teresa Gorrity; asociadas señoras viudas de Ruiz Tagle, de Rodríguez Elizalde y de Lozano; señoras de Nuche y de Montserrat.

Señoritas de Ponce de León, de Chacón, de Guerra, de Márquez, de Payán, de García Vázquez, de Berlanga, de Ortega, de Reina, de Beigbeder, de Pérez, de Gorrity, de González de la Mota, de Molins, de Rodríguez, de Dorea, de Puente y otras.

El padre Córdón dirigió una sentida plática a las reclusas. Después de entronizar el magnífico cuadro representando la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, se rezó un Réquiem por el alma de los difuntos y terminado este acto, se sirvió una espléndida

da merienda á las presas, ofrecida por la Asociación de Nuestra Señora de las Mercedes.

Las señoras viudas de Moreno de Mora y la de Iraola y la señorita María del Socorro González de la Mota, enviaron preciosos ramos de flores, así como también envió vino la primera de las citadas señoras.

PRO PATRIA

Un inteligente literato italiano, don Attilio Bruschetti, ha publicado un interesante folleto al que titula «Tres cartas á un futuro Explorador».

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de tan bella obra, sobre todo á los jóvenes, para quienes contiene muy aprovechables enseñanzas.

Su autor, aunque italiano, como antes decimos, está íntimamente ligado á nuestra patria, por lazos que, aparte la universal confraternidad, hacen más predilecto su cariño.

En la portada del ameno folleto, aparece la siguiente inscripción que transcribimos, para que se forme una pequeña idea del contenido de esas «Tres cartas á un futuro explorador.»

Dice así:

«Lector: Muchas ideas, nuevas acaeo para tí, contienen estas cartas. No son mías, son expresión de la verdad, y como la Verdad es eterna, son al mismo tiempo que modernísimas, antiguas como el mundo. Lee y medita, pero no deprisa y sin atención; pues son cartas que se han de leer muchas, pero muchas veces, para desentrañar su sentido; y además, se ha de practicar al pie de la letra lo que en ellas se aconseja. Si no lo haces así, habrás perdido el tiempo sin provecho.»

«Todos pueden adquirir el folleto en cuestión, cuya tirada ha costado para repartirla gratis, habiendo sólo que solicitar su remisión de la Librería Parera, Fortuny, 6, Barcelona, enviando el importe del franqueo, que no llega á 5 céntimos.»

Agradecemos al Sr. Parera los ejemplares que nos ha remitido.

Urbemaga de Ubil'a.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

DOTES Y LEGADOS

Cabildo Catedral

El Cabildo Catedral de Cádiz remite al señor gobernador civil, á los efectos de su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia editos que extractados dicen, que debiendo adjudicar un legado de á doscientos pesos de á quince reales (750 pesetas) de las rentas del año actual de los fondos del patronato de don Julián Rodríguez Duro, entre los descendientes de doña Josefa Meléndez y Vidal, viuda de don Antonio Sevilla, según orden de llamamiento en que se prefiere el mayor al menor y el varón á la hembra; llaman á los descendientes de los mencionados conyuges que se crean con derecho al disfrute del antedicho legado para que en el término de 60 días después de inserto el anuncio en dicho periódico oficial presenten la solicitud documentada y transcurrido este plazo le pasará el perjuicio á que haya lugar, adjudicándose á la persona que con mayor derecho se haya presentado en tiempo oportuno y llenado todos los requisitos.

También se anuncia la adjudicación de un dote de á mil ducados (2.750 pesetas) de las rentas del patronato de doña Margarita Núñez Chacón en el presente año y para que tome estado de casada ó religiosa una doncella pobre parienta de la fundadora hija de legítimo matrimonio prefiriendo la que tome el estado de religiosa á la casada y de estas á la más próxima parienta de la fundadora y á falta de parientas han de ser agraciadas

según fundación, doncellas pobres huérfanas, nacidas de legítimo matrimonio, naturales de esta ciudad llevando en este caso cada una de las agraciadas, dotes de á cien ducados (275 pesetas).

El plazo para presentación de solicitudes es de 60 días.

Otro anuncio dice que debiendo distribuirse el sobrante de las rentas del patronato fundado por don Anfan Boquin de Baricio, hasta fin del año actual, entre los descendientes de don Juan, don Fernando, doña Juana y doña Teresa, hermanos del fundador, entre los descendientes de los cuatro hermanos del fundador y en su caso á los descendientes de su mujer, doña Luisa de Sopravis.

Cuatro dotes de 825 pesetas cada uno de los fondos del patronato de don Nicolás Fernández del Castillo, por fin del año a tual, entre tantas otras doncellas pobres, huérfanas, naturales de Cádiz, parientes del fundador para tomar estado de casadas ó religiosas.

Plazo de treinta días. Un dote del líquido sobrante de la renta del patronato de doña María Andrea Herrera, para que tome estado de religiosa ó casada, una doncella pobre, prefiriendo las aspirantas religiosas y parientas de la fundadora.

Plazo treinta días. Seis dotes de á 550 pesetas cada uno de los fondos del patronato de don Juan Jiménez Barragán, para doncellas pobres, huérfanas y recogidas de buena vida y fama, prefiriendo á las deudas y parientas del fundador y faltando éstas las naturales de esta ciudad.

Plazo de sesenta días.

Los prófugos

El señor gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama del señor ministro de la Gobernación: «Madrid 8, 16'40.

Ministro de la Gobernación.—Número doscientos cuarenta y uno.—Estado de guerra en que se hallan varias naciones de Europa, ha ocasionado el regreso á España de gran número de prófugos y en su consecuencia, llamo la atención de Vd., para que con todo rigor y celo se exija á cuantos mozos se vienen repatriando, cualquiera que sea su procedencia, los documentos que acrediten el cumplimiento de sus deberes militares, poniendo á disposición de la Comisión mixta correspondiente, los que resulten infractores de la ley de reclutamiento, con arreglo á los artículos 157 á 166 de la misma, 50 á 55 de las instrucciones provisionales, real orden circular 10 Octubre último («Gaceta» de 14) y demás disposiciones vigentes, tan importante particular.»

Junta provincial de Sanidad

Presidiendo el señor gobernador civil se reunió ayer tarde la Junta provincial de Sanidad.

Concurrieron los siguientes señores:

D. Sebastián Martínez de Pinillos, alcalde de la capital; don Miguel Ambulody, comandante de Marina; don Eudaldo López Aldazábal, presidente de la Diputación; don Fernando Cano, director del Hospital Militar; don Amado García Buarli; don Leonardo Rodrigo Lavio, don Enrique Díaz Rocafull, don Celestino Parraga; don Antonio García Villacóns, don Emilio Rodríguez, don Juan García Almansa, don José de Vilchez Chell, don José Mariano de la Mota, don Ramón E. Casal y don Emilio Martínez y Sánchez Gijón.

Después de aprobarse el acta de la anterior sesión, el señor gobernador civil dirigió un afectuoso saludo á la Junta poniéndose incondicionalmente al lado de esta y ofreciendo su cooperación más decidida en beneficio de la higiene y sanidad de Cádiz.

Contestóle el señor don Enrique Díaz Rocafull agradeciendo cuantas manifesta-

ciones habia hecho la digna primera autoridad civil de Cádiz la que tanto se preocupa en bien del estado sanitario é higiénico de Cádiz y de la que espera mucho la Junta.

Se estudió detenidamente el expediente formado para conocer las causas á que obedece la contaminación de las aguas de que se surte la ciudad.

Se deliberó detenidamente sobre el asunto tomando parte en la discusión casi todos los señores reunidos.

Se acordó que el Sr. Inspector provincial de Sanidad compruebe lo que se habia cumplimentado de los últimos acuerdos adoptados por la referida Junta y lo comunique al señor gobernador civil el que hará cumplimentar aquellos que no lo hayan sido.

Por último, y con referencia á las aguas de Chiclana, se acordó lo siguiente.

Acordó que, dada la necesidad que existe de proveer al abastecimiento de aguas de Chiclana, mejorando el deficiente y peligroso sistema actual á que hace referencia el informe sanitario, dadas también las condiciones del terreno en el punto en que está enclavado el pozo que va á ser utilizado, suficientes para garantizar que no llegen impurezas al manantial aurífero, mientras subsistan las actuales condiciones, y dadas por último las razones que permiten darse cuenta del por qué de la presencia de ciertas substancias en la muestra de agua que se tomó para el análisis, explicable por el estado actual del abandono del pozo y la ligereza con que en general se ha procedido al estudio y formulación del proyecto, puede ser éste informado favorablemente, pero condicionadamente en el sentido de que, previamente á la inauguración del abastecimiento habrá de probarse ante la autoridad sanitaria provincial, la potabilidad de las aguas, especialmente en los puntos, sobre que se llama la atención en el informe; que dicho abastecimiento quede sujeto á una inspección sanitaria periódica, y que en cualquier momento puede suprimirse, por razón de positivos peligros para la salubridad pública, provenientes de la aparición de los riesgos que se señalan en el informe sanitario, el cual deberá ser inserto en el expediente, á continuación de este acuerdo.

NOTAS MARITIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

- Entrados**
- Vapor español «Ciervana», de Algeciras con carga general.
- Vapor español «Eloisa», de Larache con carga general.
- Vaporcito español «Rosa», de Arcila con carga general.
- Galeón «San José», de Isla Cristina con carga general.

- Despachados**
- Vapor español «Hespérides», para Las Palmas.
- Vapor español «Teodoro Llorente», para Tanager.
- Vapor español «Coruña», con carga general para Coruña.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales desquiciadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

ECOS CHICLANEROS

10-8-914.

Con una nota bastante sentimental ha dado comienzo la semana, pues la inesperada y grave enfermedad que aquejaba á la distinguida y joven señora doña Juana Martín Amaro, esposa del conocido facultativo don Sebastián Guerrero Benítez, ha tenido funesto desenlace en la tarde del pasado domingo, desgracia en extremo sensible pues la finada, que há un año tomó estado, contaba 19 años y en la orfandad materna una criatura de pocos meses.

Parece que fué ayer cuando en estas mismas columnas y extensamente describía yo la boda de la entonces gentil y hermosa señorita con nuestro amigo señor Guerrero; no há muchos días de cuenta del bautizo de su primer hijo, y hoy... ¡con qué pesar tomó la pluma para dedicarle el tributo último á la que ya duerme el sueño de los justos!

El fallecimiento de esta señora, hace que vistan luto multitud de familias, pues esta les extensa tanto en Chiclana como en San Fernando, estando ligadas en estrechos vínculos con las de Mier y del Río, Moratino, Martín, Guerrero, Tenorio, Lorador, del Río Gómez y otras. Así no es extraño, que su sepejo, verificado ayer mañana á las diez de la misma, revistiese los caracteres de inmensa manifestación de duelo, al que concurrió, puede decirse, Chiclana entera, pues desde el más encopetado en categoría hasta la clase jornalera, han tenido representación en considerable número. Muchos de éstos lucían la indumentaria propia del trabajo, demostrando con ello su voluntad en asistir al fúnebre acto.

SIMPLES SANOS Y SEGUROS. LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

